

Meine Geschwister,

Allah sagt: „**O ihr Menschen, Wir haben euch ja von einem männlichen und einem weiblichen Wesen erschaffen, und Wir haben euch zu Völkern und Stämmen gemacht, damit ihr einander kennenlernt. Gewiss, der Geehrteste von euch bei Allahs ist der Gottesfürchtigste von euch. Gewiss, Allahs ist Allwissend und Allkundig.**“ (49:13)

Allah s.w.t. sagt uns hier, warum Er uns unterschiedlich erschaffen hat. Ich spreche eine andere Sprache als du... ich habe eine andere Hautfarbe als du.. Ich habe eine andere Kultur als du...

Und diese Ayah hat nicht angefangen mit „O die ihr glaubt“ sondern sie beginnt mit „O ihr Menschen“. Was heißt, dass Allah den Muslimen etwas beibringt, was sie den ganzen Menschen beibringen sollen. Diese Nachricht ist also nicht nur für die Muslime, sondern sie ist für alle Menschen... aber sie wird nicht alle Menschen erreichen, bis die Muslime ihnen das beibringen. Und die Muslime können den Menschen nicht etwas beibringen, was sie selber nicht gelernt haben.

Es geht hier um den Teil, der meistens so übersetzt und verstanden wird: „Und wir haben euch zu Nationen und Stämmen gemacht, damit ihr euch gegenseitig kennen lernt.“ Aber das Wort „شعب“ hat interessanter Weise mehrere Bedeutungen. Von diesen Bedeutungen ist: eine Gemeinschaft, und eine Teilung (also gegensätzlich). Und das, was die Tafsir-Gelehrten meistens nehmen ist diese Bedeutung.

Die Deutschen sind ein „شعب“ ein Volk also. Und die Ägypter sind ein Volk z.B. und die Tunesier sind ein Volk... aber durch die verschiedenen Bedeutungen von „شعب“ geht auch hervor, dass trotzdem jeder einzelne aus diesen Völkern individuell ist.

Man kann also nicht sagen, die Deutschen sind alle gleich.

Also das erste, das wir von diesem Teil der Ayah lernen ist, dass jeder eine gemeinschaftliche Identität hat, und jeder hat auch eine individuelle Identität.

Und bekannterweise hat jeder Einzelne (jedes Individuum) Stärken und Schwächen. Keiner ist perfekt, oder?! Und wenn kein einzelner Mensch perfekt ist, dann ist auch kein Volk perfekt... und Allah hat uns so erschaffen, damit wir auf die anderen angewiesen sind.

Wenn du ein Problem hast, dann hilft dir dein Bruder dieses Problem zu beheben. Keiner ist perfekt! Und wenn du jemanden brauchst, dir zu helfen, dann brauch auch logischerweise jedes Volk das andere um sich zu bessern! Das ist, was mit „damit ihr euch kennen lernt gemeint“ ist. Und das ist die Nachricht, die die Muslime den Menschen beibringen müssen.

Das Problem meine Geschwister ist aber, dass die Muslime nicht gerade gut zueinander sind. Wir sind nicht sehr nett zueinander. Wir sind sehr schnell in jemanden zu beurteilen. Wir streiten uns sehr schnell und ignorieren uns sehr schnell. Du hörst nur eine Sache von jemandem und sagst gleich: Ich rede nicht mehr mit ihm. Du hast eine Meinungsverschiedenheit mit jemandem und du gibst ihn gleich auf.

Unser Herr ist nicht so, wenn du einmal sündigst sagt Er nicht: Ach vergiss den soundso. Aber WIR, die Diener von dem „الرَّحْمَن“ dem Barmherzigen, sind nicht barmherzig. Subhanallah. Wir können doch unterschiedlich sein, und das ist normal, aber wenn dein muslimischer Bruder vielleicht in eine andere Moschee geht, oder anders betet als du oder andere Ansichten hat, dann sollte dies trotzdem niemals die Liebe, die du für dein muslimischen Bruder hast auslöschen. Wir sind unterschiedlich, doch am Ende teilen wir „La ilaha illa Allah“ und das ist bei Allah mehr als genug! Das ist mehr als genug um deinen Bruder zu lieben!

Wenn dir jemand den Gruß des Islams gibt, reicht es aus! Und Allah sagt: „**und sagt nicht zu einem, der euch Frieden anbietet „Du bist nicht gläubig“** (4:94)

Das ist ein Befehl von Allah!

Deswegen meine Geschwister, wir brauchen eine Brüderlichkeit, eine richtige Brüderlichkeit! Vor allem in diesem Land.

Das ist eine Sache, die viel Anstrengung und Arbeit braucht... Aber bei Allah bei Allah, wenn wir das nicht tun... wir zahlen nicht den Preis, sondern unsere Kinder zahlen den Preis! Uns geht's gut... aber was passiert mit denen, die nach uns kommen?!

Allah ist da sehr deutlich, meine Geschwister. Wenn die Leute sich streiten. Allah sagt: „**Und sie spalteten sich erst nachdem das Wissen zu ihnen gekommen war aus Missgunst zueinander.**“ Aus Feindschaft und Neid zueinander! Allah sagt am Ende der Ayah: „**Gewiss, diejenigen, denen die Schrift nach ihnen zum Erbe gegeben wurde, sind darüber in starkem Zweifel.**“ (42:14) Diejenigen, die nach ihnen kommen, haben starken Zweifel an der Religion! Und sie sind nicht nur in starkem Zweifel, sondern sie bringen die anderen auch in Zweifel! Warum?! Weil sich die vorherige Generation gegenseitig bekämpft hat und uneinig war!

Wir sind in genau dieser Zeit meine Geschwister! Warum sag ich euch das?! Ich habe in letzter Zeit von jungen Muslimen Dinge gehört, die das Herz zerreißen! Er sagt: Ich weiß nicht so genau, was Islam angeht... ich meine, wenn das die richtige Religion ist, warum bekämpfen sie sich dann die ganze Zeit?!

Und der andere sagt: Schau dir an, wie die Muslime miteinander umgehen... soll das die Religion sein, die Frieden unter die Menschen bringen soll?!

**Das ist die Realität!** Subhanallah! Und diejenigen, die sich gegenseitig bekämpfen denken, dass sie das für Allah machen... das ist nicht für Allah! Das ist für dein eigenen Stolz! Für deine eigene Nafs! Wir müssen das gehen lassen meine Geschwister!

Wir müssen die Moscheen für unsere Kinder öffnen! Bei Allah! Nur die Moschee kann die Jugend da raus holen! Ich meine, wie viele muslimische Kinder wissen nicht mal, wie man richtig betet?! Wir **müssen** eine Moschee bauen und sie für die Kinder öffnen... wir müssen die Moscheen für die Familien öffnen! Wo sollen sie denn sonst ihre Religion finden?! **ALLES** da draußen ruft sie zum Schlechten! ALLES!

Wir müssen unseren Kindern zeigen, dass es einen Ort gibt, an dem jeder jeden liebt! Egal, wie du aussiehst, du wirst nicht verurteilt! Vielleicht bekommst du draußen böse oder abwertende Blicke! Aber wenn ein Kind in die Moschee kommt und sieht, dass die Afrikaner, die Araber, die Pakistaner, die Türken und die Europäer ihn alle mit Liebe anschauen. Es interessiert sie nicht, wie man aussieht!

Dann spürt er, dass der Islam größer als irgendeine Nationalität ist! Dass die Muslime **wirklich** Geschwister sind! Wo soll er so etwas lernen, wenn nicht in der Moschee?!

Wir müssen uns das selbst beibringen... und wir müssen das den Menschen beibringen. Subhanallah. Aber bevor wir es den Menschen zeigen können, müssen wir es erstmal selbst lernen... وَجَعَلْنَاكُمْ شَعُوبًا وَ قَبَائلَ لِتَعَارِفُوا“ ...

Und auch die Ayah davor! Allah sagt: „**Wahrlich, die Gläubigen sind Brüder!**“ Sie sind nichts als Brüder!

Jetzt sag mir, kämpfen Brüder miteinander? Ja! Brüder kämpfen miteinander. Aber hassen sie sich? Nein!

Und auch wenn sie kämpfen, dann kommt die Mutter, gibt jedem eine, und dann sind sie wieder Brüder! Versteht ihr?

Es ist ok, wenn wir unterschiedliche Meinungen haben, aber Ende des Tages sind wir Brüder! Wir müssen diese Sache gehen lassen... die Familie ist wichtiger! Die Schahadah ist wichtiger!

Ich sage nicht, das es keine Streitigkeiten geben wird... das wird es! Das ist die Realität, aber weißt du was? Allah sagt: „**So stiftet Frieden zwischen euren beiden Brüdern**“ Stiftet Frieden!

Und bei Allah! Wenn wir das nicht verstehen und danach Handeln, dann wird diese Ummah niemals ihre Stärke wieder bekommen.. und vielleicht werden die nächsten Generationen; unsere Kinder im Zweifel von der Religion abfallen.

Möge uns Allah davor bewahren!